

Otra jornada gloriosa en el frente de Alfambra

Se tomó todo el macizo de Sierra Gorda, vértice Tocón, alturas de Campillo, vértice Chopo, Altos de Perana, Venta del Bobo y otras posiciones

Se han causado a los rojos millares de bajas y se han hecho muchísimos prisioneros. - En el sector de la Serena se ha ocupado la importante posición de la loma del Cortijo de la Oca

Cuartel General del Generalísimo

Parte oficial de guerra

Salamanca. -- Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 18 de Febrero de 1938.

Nuestras tropas, que en el día de ayer pasaron el río Alfambra y con brillantes combates ocuparon, a ambos lados de la carretera de Villalba a Corbalán, todas las alturas desde la cota 1.083 a la 1.141, han continuado hoy su avance, venciendo la tenaz resistencia que, en todo momento, opuso el enemigo, consiguiendo una gran victoria y ocupando el vértice Tocón, las alturas de Campillo, el vértice Chopo, altos de Perana, cotas 1.281 y 1.283, todo el macizo de la Sierra Gorda, la Venta del Bobo y todas las posiciones de las alturas al sur de Sierra Gorda, cotas 1.061, 1.047 y 1.015.

El ímpetu de nuestras valerosas tropas ha sido magnífico y muy grande el quebranto que han causado al enemigo, que, en uno solo de los sectores, ha dejado a la línea que hemos alcanzado, más de mil cadáveres, ochocientos setenta y cinco prisioneros y gran cantidad de armamentos, municiones y diverso material.

Una de las brigadas enemigas, que opuso extremada resistencia, ha sido completamente destruida.

Es digno de mención el apoyo que nuestra aviación ha dado a nuestras tropas, durante la batalla.

En el sector de La Serena, el enemigo, durante la noche pasada, intentó tres ataques sobre la Sierra Argallén y el puerto de Zalamea, siendo deshechos desde su iniciación, y, en el día de hoy, han ocupado nuestras tropas una importante posición en la loma del Cortijo de la Oca.

Salamanca, 18 de Febrero de 1938. -- II Año Triunfal.

De orden de S. E.
El General Jefe de Estado Mayor,
Francisco Martín Moreno.-Rubricado.

CRONICA DEL FRENTE DE TERUEL

Otra gran batalla y otra enorme derrota de las huestes marxistas

Por «El Tebib Arruñi»

Lástima grande que esta jornada de guerra no haya sido presenciada por alguno de los señores que hablan y enredan en esa cuestión de la No Intervención. Lástima, porque así, esos que dicen la gran ayuda que nos están prestando algunos países, les podía haber ofrecido la prueba más terminante de cómo esa ayuda de que hablan, no es precisamente de nuestro lado. Porque hoy, españoles que me escucháis, se ha librado una batalla encarnizada en el frente de Teruel, y no ciertamente porque los rojos se hayan decidido a combatir valientemente desde un principio, sino precisamente por todo lo contrario, pues aguardaron la brava acometida de nuestros soldados lanzados con ardor de hombres valerosos y la toma de posiciones enemigas y a pecho descubierta, y abrieron brecha con el fuego de ametralladoras más tremendo que se ha registrado en toda la campaña. ¡Cuántas armas automáticas rusas, francesas, mejicanas, norteamericanas, checas, habían en el frente de combate? De labios de un experto he oído que había más de ochocientos, en un campo de batalla tan corto y una densidad aproximada de sesenta por el campo de batimiento de ametralladora. Calébase la acción de la lucha, el esfuerzo heroico que han tenido que realizar nuestros bravos muchachos para traspasar la cortina de fuego de las ametralladoras, que los países no intervencionistas han puesto

profusamente en las manos de los marxistas, que hoy como ayer, en su mayoría tampoco eran españoles, sino extranjeros. Nuestras columnas, en cambio, estaban formadas íntegramente por soldados de España y con armas de España, por eso han vencido. Fue durísima la mañana, pero no asustarse. Nuestros jefes, desde el más alto hasta el simple sargento, han ahorrado de nuestros muchachos, conduciéndolos debidamente, hasta tal punto, que puede decirse que desde la iniciación del combate, el día ha sido para nosotros de escasa contribución de sangre.

Lo que yo afirmo de una manera rotunda, es que pocos días como hoy, ha hecho la gloriosa infantería, honor a este calificativo. Ayer pasaron el Alfambra todas nuestras columnas, todas sin excepción, ejecutando esta operación de guerra, verdadera maravilla, que es la más difícil que puede presentarse, con un denudado y una precisión táctica asombrosa, poniendo al otro lado del río, con desprecio absoluto del fuego horrible que hacían las armas automáticas, y a través otra, escalaron las alturas señaladas como objetivos, en forma verdaderamente inenarrables. ¡Las mejores tropas del mundo españolas! ¡Las mejores!

Esta jornada de hoy ha evidenciado que para un soldado de Franco, no hay obstáculos posibles y cuando dice adelante, adelante va, porque lo único que podría detenerle es la idea de la muerte, y esa la desprecia siempre. Y hoy, más que nunca esos valerosos muchachos, los mejores del mundo, repito, han vencido esa tremenda cortina de fuego toman de las formidables posiciones enemigas, porque no hay poder humano que detenga nuestro ímpetu y corte nuestro valor. La emoción me impide callar la topografía del triunfo. Una y cinco y veinte cotas, todas las que el enemigo tenía como inexpugnables, pasaron sucesivamente a nuestro poder; y al final de la jornada, la cinta del Alfambra quedó de cinco a ocho kilómetros a nuestra espalda y las cumbres más inhóspitas, todas ellas conquistadas por nuestros soldados. Tal

fué rotundo de nuestro éxito, que a media tarde, los rojos no pudieron aguantar más y huyeron con precipitación, dejando en nuestras manos no pocas de esas armas automáticas que acumularon en cantidad, quizás nunca visto en ninguna batalla del mundo.

La infantería ha tenido como formidables cooperadores del éxito la aviación que constantemente batió la línea enemiga, estableciendo su formidable cadena que hicieron imposible el sostenimiento de las posiciones enemigas, singularmente en Sierra Gorda. Otra de las ayudas fué el fuego de nuestros morteros, esos pequeños cañones que tan formidablemente manejan nuestros soldados y que en días como el de hoy, con su fuego próximo y certero, pudo neutralizar la acción de las ametralladoras. Funcionaron sacándoseles todo el rendimiento posible.

Total del día: Que todos nuestras columnas han adelantado hacia el Este dejando a sus espaldas y retaguardia el río Alfambra. Que hemos conquistado los altos de la Perana, la Venta del Bobo, el Chopo y la totalidad de Sierra Gorda. Hemos cortado la carretera de Teruel a Corbalán, de cuyo borde estaban nuestros soldados, a media tarde, a unos dos kilómetros, y a unos cuantos kilómetros a retaguardia de nuestra línea, está el pueblo de Tortajada. Que la 77 división roja internacional, ha quedado completamente destruida, en sus brigadas 215, 216 y 217. Que pasaron de un millar los cadáveres rojos que hemos dejado a nuestras espaldas, y que a las seis de la tarde los prisioneros que llevábamos hechos eran más de seiscientos cincuenta. Es decir, que ha habido al final el clásico chauteteo de los días de derrota completa de los rojos.

¡Día triunfal! Es esfuerzo de nuestros soldados ha tenido su premio. Esta nueva victoria, ante un enemigo que ha echado el resto, es de un efecto moral que en vano intentarían negar los dirigentes rojos. Todas las fortificaciones y todas clases de elementos de combate que habían realizado, han quedado hechos trizas. ¡Qué disculpa podrán dar para levantar el ánimo de sus derrotadas y justamente desalentadas huestes? ¿Será posible que aun continúen con el empeño

SIETE MIL VOLUNTARIOS FRANCESES

Se malbaratan hombres

De poco tiempo a esta parte se ha incrementado la trata de blancos, ese comercio con carne humana destinada a morir en los campos de batalla. Uno de los países que más se ha prestado a este comercio es Rusia, donde el valor del hombre fué siempre muy bajo; pero también Francia, donde parecía superior el factor humano, sincronizó esta acción en la manera alegre de desprenderse de sus hijos y de ponerlos al alcance de la muerte.

Noticias llegadas a nosotros, dignas de todo crédito, dan cuenta de que durante el pasado mes de Enero siete mil jóvenes franceses fueron contratados para luchar por una causa perdida por los hechos y por la razón. Ignoramos qué pensarán de este despojo de jóvenes franceses los elementos del frente popular. Es posible que no les importe perder siete mil votos en las urnas. Es posible que no valoren el sentido económico de estos hombres. Es posible, también, que las estadísticas rebajen el paro obrero en siete mil hombres; pero si a los estadistas franceses no les importa esta pérdida, nosotros creemos que habrá gentes que sientan en sus entrañas el más vivo de los dolores. A la España Nacional llegan muchas cartas de madres francesas que preguntan por sus hijos a quienes han robado los dirigentes sin escrúpulos.

Llamamos la atención a Francia y a los buenos franceses y llamamos también a sus políticos a quienes preguntamos si no creen más interesante cuidar de su juventud antes que de su moneda. Francia con su política está perdiendo el crédito de su moneda. ¡Que no suceda igual con sus hombres!

CHAUTEMPS HACE UN LLAMAMIENTO A FRANCIA PARA RESOLVER LOS CONFLICTOS SOCIALES

Paris, 18. -- En la sesión de la Cámara, ayer el presidente del Consejo, señor Chautemps, hizo un llamamiento al pueblo y al Parlamento para resolver en buena armonía los conflictos sociales.

Pese a este discurso del jefe del Gobierno en la Cámara si que la discusión del Estatuto de Trabajo, cuya aprobación es difícil de predecir por el momento.

CRONICA DE GUERRA

De nuevo nuestras tropas se han cubierto de gloria en los campos de Aragón

Por ESPECTADOR

Con la vuelta del buen tiempo se han reanudado intensamente las operaciones para seguir, he escogido ayer y hoy, el mejor y más adelantado mirador sobre el campo de batalla.

Ayer la niebla, aplazó varias horas el comienzo del ataque, y hoy ha habido también un forzoso aplazamiento.

El esfuerzo de ayer, fué una soberbia demostración que los rojos trataron de contrarrestar sin conseguir otra cosa que cosechar enorme cantidad de bajas para ver cómo a pesar de sus esfuerzos, se habían coronado todos los objetivos que nuestro mando se había propuesto.

Hoy, la resistencia ha sido menos considerable y el ímpetu del enemigo se ha estrellado contra las fuerzas nuestras que estaban colocadas en el centro del dispositivo de la amplia maniobra. El enemigo tenía en cima, la avalancha española

que le acosaba por todas partes. La aviación inició su acción señalando las concentraciones del enemigo y pronto las cumbres y valles, fueron ingentes volcanes de donde emergía niebla. La artillería también les perseguía implacablemente y la suya contestaba de vez en cuando en fuego de contra batería, sin que una sola vez acertaran con nuestros emplazamientos.

Desde nuestro observatorio, seguimos con extraordinaria emoción la marcha de las columnas que después de cruzar a la otra orilla del río Alfambra, iban ganando cotas y alturas. Pronto ha sido rebasado el pueblo de Tortajada, que apareció abandonado. Pero la infantería siguió su marcha para coronar las alturas estratégicas. Los soldados subían y bajaban colinas; escalando escarpadas y cortaduras, y una sierra y una cumbre más; El pico más alto del Chopo. Llegaban así los grupos de soldados con una facilidad que era un primer. No desperdiciaban ni una cortadura. Haciéndolo con tal velocidad, que hubo momentos que temí se les hubiera llevado una ráfaga traída de ametralladora. Pero no, aparecían enseguida, cubiertos y amparados con la bandera bicolor que con impaciencia colocaban entre las breñas más altas para que Dios pudiera contemplarlas desde su altura. Y al propio tiempo, los rojos que no habían tenido tiempo para escapar, a pesar de que marchaban cuesta abajo, al acercarse a ellos nuestros soldados, tremolaban un trapo blanco. Desde nuestro magnífico observatorio, aunque fuera imposible oír lo que los vencedores les decían a los vencidos, veíamos todo, los brazos en alto; resultando aquel sublime momento la más bella

hora de la guerra. Dominado el vértice, nuestros soldados continuaron su marcha, ocupando las alturas y siguiendo rectamente a Sierra Gorda, macizo de mucho valor estratégico.

Nuestra artillería iba llenando de explosiones el camino de la retirada forzosa de los rojos. Por todas partes surgían nuevas cortaduras de tierra por donde se iban las explosiones de los disparos que les ponían en fuga.

Cuando los grandes trimotores llegaban, por sí los antiáereos intentaban hacer alguna presión, los cazas descendían vertiginosamente sobre el campo enemigo, buscando las baterías que por fuerza tenían que callar para no ser localizadas.

La escalada de las cotas de Sierra Gorda, ha sido un espectáculo impresionante. Dos grandes grupos de soldados, con sus banderas, parecían ir con afán patriótico de superar. Por delante de ellos, como una cortina de humo surgían constantemente nuevas explosiones de cañón y aviación, por que los pilotos enemigos, hoy como ayer, no hicieron acto de presencia ni una sola vez, lo que permitió a nuestros aviones hacer su cadena maravillosa. Después de este asombro so alarde, llevado con tanta seguridad y valentía, por fin llegó nuestra infantería a los altos de Sierra Gorda y allí planó la bandera. Y desde allí do mina la carretera de Corbalán por donde los rojos que intentaban huir, no pudieron escapar.

Declina el día y desde el punto de mando se observa como todos los objetivos han sido alcanzados: El Chopo, el Tocón, la totalidad de la Sierra Gorda y desde luego, la carretera de Corbalán.

Crónica de la situación militar

El formidable asalto al río Alfambra por Villalba Baja

Los rojos que no pudieron fortificarse por la inclemencia del tiempo no se encontraron con ánimo para resistir a pecho descubierta

Salamanca, 18. -- Nuestros soldados son avaros de tiempo y en cuanto asoma el sol o clarea el cielo dan pruebas de su impaciencia por avanzar. Así, durante la jornada de ayer, mientras los rojos realizaban suicidas intentos por Vivir del Río, nuestros soldados se lanzaron al asalto del río Alfambra más al Sur, por la parte de Villalba Baja. Y el ímpetu de nuestros soldados dio por resultado cruzar el río y arrollar todas las resistencias que intentó oponer el enemigo.

Desde que se inició el choque se vio que los marxistas no se hallan afianzados. El mal tiempo les había tenido inactivos en esos trabajos de fortificación. En los que nos han demostrado siempre ser tan entusiastas. A ello se debe que en seguida abandonaron sus líneas defensivas e iniciasen el repliegue, comenzando el avance de nuestros muchachos que ya veremos cuando se detienen.

Según informan los cronistas de guerra, nuestras tropas realizaron el asalto y pasaron el río en un frente de diez kilómetros de largo y el avance se realizó en una profundidad de más de cinco kilómetros, siendo el terreno conquistado muy quebrado y montañoso, lo que supone un empuje formidable por parte de los soldados de Franco. Y si tenemos en cuenta que en la guerra como en todo lo primero es el empuje, es de suponer que continuará

el avance si es que el mal tiempo no llega a impedirlo. El Parte Oficial de ayer era parco en dar cuenta de las posiciones conquistadas al enemigo, pero explicaba que se habían recogido gran cantidad de armas automáticas y de repeticiones, al caer la tarde, se hallaba lleno de cadáveres marxistas. Estas dos notas prueban que el enemigo ha sido batido completamente. Entre los muertos abandonados por los rojos figura la nueva hornada de los llamados voluntarios extranjeros. Estos internacionales son reclutados bajo la promesa de grandes soldadas, regalo de casas y hasta se les ofrecen tierras para regir y gobernar, después que termine la guerra. Tienen el gesto cansado porque ya se han dado cuenta del engaño. Uno de estos prisioneros, han manifestado:

«Nos decían que los nacionales les no luchaban». Luego han visto la dura realidad de cómo se han jugado la vida en una semana de vida azarosa e inquietada. Digamos también que la mayoría de ellos son más desgraciados, engañados por el marxismo. Lo que sucede es que los agentes marxistas explotaban y juegan con sus vidas rotas, sus años juveniles y con los pobres obreros sin trabajo y con gentes que merecían un sanatorio. Y en lugar de atenderlos, el marxismo sin entrañas aprovecha su situación angustiosa para cazarlos con el espejuelo de remuneraciones

fantásticas y llevarlos a la muerte.

Según las doctrinas de Carlos Marx al sentar sus máximas contra el capital para enriquecerse él. Los usureros también dicen que su labor tiende a facilitar la vida de los pobres, pero lo cierto es que su obra es el estrujamiento de la miseria.

J. S.

EL GOBIERNO ROJO TEME UNA SUBVERSION ARMADA DE LOS ANARQUISTAS

Paris, 18. -- En los círculos rojos de Paris se sienta una gran preocupación estos últimos días.

El Gobierno de Barcelona cree que las juventudes liber-

tarías encartadas en las milicias de los anarquistas van a repetir las jornadas de mayo del año pasado y se van a lanzar en lucha abierta contra Negrín y Prieto.

En breve, inauguración en Ceuta de la

EXPOSICION DEL DOCUMENTO NACIONAL

Primer Año Triunfal

Stadium Municipal

Domingo, 20 de Febrero de 1938. -- II Año Triunfal. -- Emocionante partido de fútbol, correspondiente al torneo COPA DE LA FALANGE, entre los potentes equipos

S. A. M.

(Servicio Automovilismo de Marruecos)



S. E. U.

(Sindicato Español Universitario)

A BENEFICIO DE LA SECCION FEMENINA DE FALANGE

Precios: Preferencia, 1,50; Especial señora y niño, 0,75; General, 0,75; Especial (Niños y militares), 0,30

DURANTE EL MES DE ENERO ENTRARON EN LA ESPAÑA ROJA SIETE MIL VOLUNTARIOS EXTRANJEROS, PROCEDENTES DE FRANCIA

Burgos, 18. -- Datos comprobados permiten afirmar que durante el mes de enero último, llegaron siete mil voluntarios extranjeros a la zona roja. Casi todos ellos fueron reclutados en Francia y en un cincuenta por ciento son de nacionalidad francesa.

A esta cifra hay que añadir unos 900 especialistas de aviación procedentes de Rusia que desembarcaron en puertos franceses y que por vía terrestre, unos, y embarcados en barcos franceses, otros, llegaron a Barcelona.

Dr. Cano Torres

PIEL, SIFILIS Y VENEREO

Plaza de África, 12, pral. izqda.

Teléfono, 5-4-7

Consultas: de 3 a 5 y de 8 a 9

Sección Religiosa

SANTORAL

Sábado, 19. — Santos Gabino, Publio, Marcelo y Julián, mártires; Auxibio, Barba to, Zambolas y Mansueto, obispos; Conrado y el Beato Alvaro de Córdoba, confesores.

DOMINICA DE SEXAGESIMA

En aquel tiempo, como se hubiesen congregado una gran muchedumbre de gentes y de las ciudades acudiesen presurosas a donde estaba Jesús, dijo esta parábola: Salí un sembrador a sembrar su simiente, y al esparcirla, parte cayó a lo largo del camino, donde fué pisoteada, y la comieron las aves del cielo. Parte cayó sobre un pedregal, y luego que nació secóse por falta de humedad. Parte cayó entre espinas, y creciendo al mismo tiempo las espinas con ella, sofocóronla. Parte, finalmente, cayó en buena tierra, y habiendo nacido dió fruto a ciento por uno. Dicho esto exclamó en alta voz: El que tenga oídos para escuchar, atienda bien a lo que digo.

Preguntábanle sus discípulos cuál era el sentido de esta parábola. A los cuales respondió así: A vosotros se os ha concedido el entender el misterio del reino del Dios, mientras a los demás, en castigo de su malicia, se les habla en parábolas: de modo que viendo no ochen de ver, y oyendo no entiendan.

Ahora bien, el sentido de la parábola es éste: La semilla es la palabra de Dios. Los granos sembrados a lo largo del camino significan aquellos que la escuchan, si, pero viene luego el diablo y se la saca del corazón, para que no crean y no creyendo tampoco se salven. Los sembrados en un pedregal son aquellos que, oída la palabra, recibenla, si, con gozo, pero no echa raíces en ellos: y así crecen por una temporada, y al tiempo de la tentación vuelven atrás. La semilla caída entre espinas son los que la escucharon, pero con los cuidados y las riquezas y delicias de la vida, al cabo la sofocan y nunca llega a dar fruto. En fin, la que cae en buena tierra, denota aquellos que con un corazón bueno y muy sano oyen la palabra de Dios y la conservan con cuidado, y mediante la paciencia dan fruto sazonado. Del Evangelio según San Lucas, capítulo 8, versículos 4-15.

¿Qué psicólogo tan profundo muestra Jesús en la parábola del sembrador? Distingue del singular acierto cuatro clases de tierras en cada una de las cuales llega la simiente a término tan distinto como distingue la manera de saber aprovecharse de la predicación evangélica las cuatro clases de hombres en aquellas representaciones.

Con mano maestra pone de relieve el por qué la palabra de Dios, tan eficaz de suyo, no produce en las almas los frutos de santificación que está llamada a producir, es a saber: a causa de las tan imperfectas y aun malas disposiciones de muchos de los oyentes, y hace un acabado retrato de los corazones endurecidos, de los superficiales, de los disipados que nada sacan de la palabra predicada, y de los corazones bien dispuestos que la hacen producir frutos tan excelentes.

Buena simiente, de la mejor está sembrando el Cielo en los campos atrinchados de nuestra patria, de sangre de héroes y de mártires, sangre que, en frase de Tertuliano, es semilla que multiplicándose, da nuevos mártires y nuevos héroes. Es preciso además de vencer al enemigo en los campos de batalla, arriarlo de las trincheras del espíritu donde se encuentra agazapado, pues no pocas cabezas hállanse todavía en

venenadas por las ideas marxistas, por los errores del liberalismo, por el concepto materialista de la vida; hay que llenar esas inteligencias de ideas cristianas para que puedan vivir como cristianos, no por sentimiento que eso es poco, sino por convicción cual cumple a un hombre dotado de razón, que ha de conducirse en todas partes como hombre consciente, como hombre que sabe y conoce el por qué de su religión, la más hermosa de todas y de todas la única verdadera.

Siembra de ideas que ha de llevarse a cabo por medio del libro, del periódico, de la revista, del teatro, del cine y de todos los medios de que disponemos para llevar a las almas la luz de la verdad. En la escuela poniendo en manos del niño la Escritura Santa, los Santos Evangelios que al propio tiempo que ilustran su inteligencia, desarrollan en su corazón los gérmenes de la virtud, con las palabras y ejemplos del Hijo de Dios, modelo y dechado de toda la humanidad. En el hogar haciendo lo que nos enseñaron y practicaron nuestros antepasados, formar una pequeña biblioteca religiosa y alimentar todos los días el espíritu los miembros de la familia con el pasto saludable de la doctrina en esos libros encerrada.

No debieron faltar en ningún hogar cristiano la Santa Biblia o al menos el Nuevo Testamento: el "Kempis"; "La Vida de Nuestro Señor Jesucristo", por el P. Villario; el "Año Cristiano"; el "Ejercicio de Perfección", del V. P. Alonso Rodríguez; las "Meditaciones Espirituales" del V. P. Luis de la Puente; "Las Glorias de María", de San Alfonso M. de Ligorio. Como siete pocas obras son, tan solo siete, pero con ellas podríais formar vuestro espíritu, llenarlo de ideas saludables, animar vuestro corazón al estudio y práctica de la virtud, conocer nuestra religión más a fondo para amarla más y dar cada día más gracias al Señor por habernos concedido la gracia singular de pertenecer a ella.

No podéis figuraros, padres y madres de familia, el bien inmenso que hace en el alma de vuestros hijos la lectura de buenos libros, la vida del Santo que cada día debe leerse en el Año Cristiano; sus ejemplos, sus virtudes, sus hechos heroicos impresionan fuertemente sus corazones infantiles que enseguida sienten una santa emulación de hacer lo que han leído. Santa Teresa con un hermanito suyo — ninguno llegaba a los siete años salieron de casa de sus padres en busca del martirio, porque habían leído en el año cristiano los ejemplos heroicos de los mártires.

¿Cómo formar esa pequeña biblioteca sin grandes sacrificios? Voy a sembrar esta idea para que a su tiempo de algún fruto. Con motivo del enlace matrimonial de vuestros amigos o amigas, es costumbre hacerles algún regalo, algo que

sea práctico y les preste buen servicio al formar el nuevo hogar; regaladles algunas o varias de las obras antes citadas, u otras, después de consultarlas con vuestro párroco o confesor, y de ese modo, los nuevos hogares, sin dispendio alguno, haríanse con estas obras tan útiles y necesarias para la formación espiritual de los miembros de una familia cristiana.

Contentarse solo con el devocionario, con el libro de Misas — como suele decirse —, es muy poca cosa, casi nada; así la piedad de muchas, de muchísimas almas está sin vigor, es superficial, porque le falta la doctrina, el conocimiento de las virtudes religiosas; si queréis que sea sólida, que eche hondas raíces abundancia en el estudio del dogma y de la moral del Evangelio.

Alistamiento

de los mozos pertenecientes a los trimestres segundo, tercero y cuarto del reemplazo de 1940

Habiendo sido ordenada por la Superioridad el alistamiento de los mozos pertenecientes a los trimestres segundo, tercero y cuarto, de los nacidos en el año de 1910, correspondientes al reemplazo de 1940, se remiende la presentación en el Negociado de Quintas de esta ciudad, situado en el Palacio Municipal, durante los días 17 al 25 del presente mes y en los días y horas hábiles de oficina, de aquellos mozos que no lo han hecho con anterioridad a este llamamiento, para proceder a su alistamiento.

Los que estén prestando servicio como voluntarios en el Ejército o Milicias, están obligados los familiares de los mismos, si no lo han hecho, a comparecer al referido Negociado para manifestar el Cuerpo donde lo prestan.

Inspección de Fuerzas Tarifarias

PAGADURIA ANUNCIO

La Junta Técnico-Económica de la Inspección de Fuerzas Tarifarias desea admitir mediante la posición directa diversa mercancías de vestir y punto (calzonetas, holgas de costado, camisas, camisas corrales, trajes turbanes, vendas, borcuyes, polainas de cuero, cantimploras, cintos de cuero con chapa, portafusiles y morrales de plomo), anunciándose al efecto de que los industriales a quienes interesa, puedan hacer ofertas dirigiendo sus proposiciones en pliego cerrado al señor Teniente Coronel Subdirector de Fuerzas Tarifarias, hasta las 12 horas del día de marzo.

Los pliegos de base por los que se ha de recibir esta adjudicación, se encuentran expuestos todos los días laborales de 10 a 1 en la Oficina de esta Inspección.

Tetuán 12 de febrero de 1938. Segundo Año Triunfal.—El Capitán Pagador.—ISAAC MARTÍN VERA.—Rubricado.—Viso Bueno.—EL TENIENTE CORONEL PRESIDENTE.—YUSTE.—Rubricado.

Realización

La tienda de encjes de la Plaza Ruiz, se ha trasladado a Camoens, 6, pral., donde realiza todas las existencias.

COMERCIALES INDUSTRIALES
CONTRATISTAS DE OBRAS, etc., etc.
Aseguren su personal contra los riesgos de accidentes del trabajo en la Mutualidad Patronal

"Mútua de Ceuta"

Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, aparte de los múltiples beneficios directos que para usted representa el ser un asociado más de una Entidad que no persigue ningún fin lucrativo y si el de estar a cubierto de una obligación impuesta por la Ley con el menor coste posible

Primo de Rivera, 51. Teléfono 8-0-3

Crónica deportiva Al habla con el delegado deportivo del S. E. U.

—¡Cuidado! ¡Que te atropella!

—¿Quién?

—Ese bolido que va con el acelerador a fondo. Pero ¡no oyes la bocina pidiendo paso?

—Ni enterarme, chico.

—Pues el delegado del S. A. M. dice.

—¡Déjale que diga! ya lo he leído y también mis chicos. Y nada. Ni un mal escalofrío. Esos cuentos de miedo para los niños de pecho. A nosotros ¡plim!

—¿De veras? Yo creí que habíais soñado con automóviles.

—Ni pesadilla ni nada, lo que te digo.

Y el delegado del S. E. U. me acepta un cigarrillo, que en ciende sin que le tiemble la mano. Se deleita en la chupada al cigarrillo y luego añade:

—Mira, dicen, con razón, que el movimiento se demuestra andando. Y los que quieren andar hacia la clasificación general de la COPA DE LA FALANGE que lo demuestran en el Stadium.

—Pero, ¿no se correrá más en auto que a pie?

—Acaso; pero también tienen sus quebras los vehículos. Por otra parte hay veces que una carrocería Rolls Royce, pongamos por el mejor de los automóviles, encubre un motor con un par de jacos de fuerza y no olvides que a veces, como decía el poeta travesero, una mala capa se oculta un buen bebedor.

—Si te oye Del Valle eso de los dos jacos de fuerza te asesina con nocturnidad, alevosía y todas las agravantes.

—¿Que miedo!

—Bueno; desembucha ya y dime con qué "once" cuentas para frenar a los "automovilistas".

—¡Alto ahí! Conste que yo no he dicho que vamos a fre-

narlos, lo que digo es que no nos asustan. Y que a veces resulta más seguro ir a pie que en coche, por lo menos si hay trompazo es de menos consecuencias.

—Bueno; vengan de ahí los peatones. Nombrecitos al canto.

—Esa es otra. Llevas unos días hablando de "auroras boreales", "estrellas" y "constelaciones" y en mi once no que remos "fenómenos". Preferiría no dar ni siquiera los nombres. Es preferible que la fama se la ganen a pulso en el field, ¿no te parece?

—¡Hombree!... yo... la verdad. Mira toma otro cigarrillo pide un café si quieres, pero ten en cuenta que tengo que llevar esta sección y aun no es suficiente con lo que me has dicho hasta ahora. ¡Aunque no sean más que los nombres de tu "once" del domingo!

—Oh, el poder persuasivo de las azuladas espirales!

El delegado deportivo del S. E. U. se muestra después de la tercera chupada al nuevo cigarrillo un poco más compasivo con el cronista y después de reiterar que sus muchachos no son estrellas de primera magnitud, pero que ello no obstante están dispuestos a darle un susto al mismísimo miedo y a poner en jaque a cuantos "gallos" aspiren al título de campeón de la COPA DE LA FALANGE nos ha dado los nombres del "once" que probablemente alineará el domingo el S. E. U. contra el S. A. M. y que son los siguientes:

Portero: Lamas; defensas: Pedrín y Gómez; medios: Cádiz, Hernández y Marculeta; delanteros: Roque, Pequeril, Ríos, Fermín y Molina.

Ahora en secreto. Y por favor, que no se entere el delegado deportivo del S. E. U. que es capaz de mandarme los pa-

drinos, que si los necesito no es precisamente para batirme. Los chicos del S. E. U. están ansiosos de medir sus armas deportivas con el S. A. M. porque en el S. A. M. hay séis "internacionales" marroquíes y acaso hayan pensado que los dos puntitos...

Además se han enterado de que Chico no podrá defender la meta de los "automovilistas", porque ha ido a Melilla para defender la puerta de la Selección melillense que juega el domingo contra el equipo nacional en aquella plaza de Sabarafia. Y sobre todo porque confían en Ríos, su delantero centro, que es un rematador de primera calidad, con ambas piernas y con la cabeza.

Y no les digo a ustedes más, porque he tenido que dejar a mi interlocutor dispuesto a terminar con mi petaca, incluido el cuero y la cremallera. R.

EL DEPORIVO INGENIEROS, A TETUAN

Los chicos de Pecos van el domingo a la capital del Protectorado y en la Hípica tetuana se enfrentarán contra el S. E. U. de aquella ciudad.

Los ingenieros no quieren desperdiciar las fechas en que no toman parte en el torneo COPA DE LA FALANGE y las aprovechan para hacer "piernas". Como decimos el domingo, a las tres de la tarde juegan contra los "estudiantes" de la capital del Protectorado y los beneficios del encuentro se destinan a los estudiantes pobres de aquella plaza.

La probable alineación de los ingenieros ceutíes, será la siguiente:

Herrero; Calderón, Antón; Villanueva, Rubio, Padrón; Matute, Garijo, Ordóñez, González y Traverso.

De suplentes van Daniel y Tirado.

Que haya suerte y que recaudéis mucho para los estudiantes pobres de Tetuán.

FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.

AVISO

Se pone en conocimiento de todos los camaradas y adheridos pertenecientes a esta Jefatura Local, que desde el 15 del mes actual y hasta igual fecha del próximo mes de Marzo deberán solicitar el cambio del carnet que poseen, por el definitivo.

Todos los días laborables y durante las horas de 10 a 13 podrán retirar en las oficinas de la Secretaría Local los impresos correspondientes, debiéndolos entregar debidamente rellenos y acompañado de TRES FOTOGRAFÍAS, EL CARNET ANTIGUO Y CINCO PESETAS EN METALICO, durante las horas de 4 a 6 de la tarde.

Encarezco a todos los afiliados el más exacto cumplimiento de lo expuesto, con el fin de facilitar el trabajo en esta Jefatura.

Ceuta, 16 de Febrero de 1938. — II Año Triunfal. El Jefe Local, M. Rosende.

EL PROXIMO REPORTAJE DE "RAMITOS"

Próximamente un extraordinario trabajo de publicidad.

La calle del insigne Calvo Sotelo, (antes de la Marina), le habla a "Ramitos" de cosas desconocidas.

Esté atento. Próximamente. Lo más original.

La Espiga de Oro

Pan español, francés y Viena.—Especialidad en pan mo-
reno.—Pan caliente a todas horas
SERVICIO A DOMICILIO

Barriada de España, 110. Teléfono. 4-7-8
CEUTA

GOLIAT

Es un cemento portland artificial, de producción Nacional, de altas resistencia, preferido por los constructores.

Depositarios en Ceuta-Tetuán y Larache: Casa BAEZA HERMANOS

CASA IBANEZ

Grandes Almacenes de tejidos y confección
LA CASA MAS SURTIDA
¡¡ULTIMAS NOVEDADES!!

Compañía de Navegación "Tirrenia"

El vapor "FIRENZE"

Saldrá de Ceuta para Sevilla el día 10 del mes de Febrero, y para Málaga, Palma de Mallorca y Génova el día 16 del mismo mes

Admite carga y pasajeros con billetes de primera, segunda y tercera clase para todos los antes mencionados puertos.

Para informes: DITTA ACHELLE PERI
JOSE TRUJILLO ZAFRA E HIJOS
Calle 18 de Julio número 1

RAMON WEIL y HERMANO

Fábricas de hielo.—Cámaras frigoríficas.—Agua carbónica y ferabes
DEPOSITARIO DE LA
CERVEZA "DAMM"
VERMOUTH MARTINI & ROSS
sucursal en CEUTA. Casa Central: MELILLA
TELEFONO NUMERO 286

La Unión y el Fenix Español

COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS
Fundada en 1864
Domicilio legal: Valladolid, Edificio de su propiedad, calle del General Mola, número 1.
Seguros de INCENDIOS, COSECHAS, TRANSPORTES, ACCIDENTES y otros Ramos
Subdirector en Ceuta
LUIS UTOR GUERRERO
González de la Vega, núm. 5. Teléfono núm. 1-4

Azqueta y Ca. Ltda.

PINTURAS, ESMALTES, BARNICES, HERRAMIENTAS
EFFECTOS NAVALES
ACEITES GRASAS VALVOLINAS
Deposarios exclusivos para Marruecos del mejor cemento Portland artificial de producción nacional marca
LEMONA
BILBAO
CEUTA - TETUAN - LARACHE - VILLA SANJURJO
CASA CENTRAL NVLLEL G. SANJURJO 6.

Cruz Roja Española

ASAMBLEA SUPREMA

A partir del 15 de Febrero de 1938 el Comité Internacional de la Cruz Roja de Ginebra, suprimirá su Delegación en Burgos y sólo subsistirá en la zona liberada la Delegación de San Sebastián, dirigida por M. Jean d'Amman, actual delegado en Burgos.

El Comité Internacional de Ginebra, ha decidido descargar a sus Delegaciones de las dos zonas, del servicio de fichas de noticias, a partir del 15 de Febrero, y ha pedido a la Cruz Roja Española se sirva continuar dicho servicio en la zona liberada. Nuestra Institución, estimando que era su deber hacer los sacrificios necesarios para asegurar a las familias separadas por la guerra el único medio que tienen de corresponder de una a otra zona, ha accedido a la solicitud del Comité de Ginebra.

Esta única Delegación del Comité Internacional de la Cruz Roja centralizará las fichas de toda la zona liberada y las enviará a Ginebra. Recibirá también de Ginebra las fichas procedentes de la otra zona y las enviará por correo a las diversas Asambleas provinciales y locales. Estas deberán, cuando las reciban, ponerles sobre y expedirlas por correo a sus destinatarios, conforme a las señas indicadas en cada ficha.

FICHAS.—A partir del 15 de Febrero, las Asambleas provinciales y locales no deberán utilizar las fichas con el membrete de las Delegaciones del Comité Internacional de la Cruz Roja, sino las del nuevo modelo, en las que se hará la indicación de la Asamblea provincial o local de las que las fichas proceden, es absolutamente necesaria, para que Ginebra pueda hacer la distribución de fichas.

Cada ficha deberá llevar la fecha en que haya sido extendida, y al dorso, la indicación por su destinatario de que no debe escribir más de quince palabras.

Las Asambleas provinciales y locales solicitarán del peticionario un donativo no inferior a 0'50 pesetas por ficha.

Sucedo con frecuencia que el remitente no quiere que su nombre y señas sean comunicadas a la otra zona. En este caso la Asamblea provincial o local de donde la ficha proceda, omitirá el nombre y señas del remitente, limitándose a poner en su lugar un número, llevando un libro registro en el que se anotarán todas las fichas de esta clase, con el número de la ficha, nombre y señas del peticionario.

De este modo cuando la ficha en que se haya omitido el nombre del solicitante vuelva a la Asamblea Provincial o lo-

LINEA DE VAPORES COMERCIALES

D. Alvaro Rodríguez López

Servicio regular entre los puertos de Huelva, Cádiz, Sevilla y Málaga para los de Ceuta, Melilla, Villa Sanjurjo e Islas Canarias

PARA INFORMES:
En Santa Cruz de Tenerife, Las Palmas y Santa Cruz de la Palma. Casa ALVARO RODRIGUEZ LOPEZ, Armador.
En Sevilla, Casa ALVARO RODRIGUEZ LOPEZ, Paseo de Colón 16.
En Huelva, Agentes SRES. DOMINGUEZ HERMANOS.
En Cádiz, Agente D. EMILIO HUART.
En Málaga, Agentes SRES. DE CELESTINO ECHEVARRIA.
En Ceuta y Melilla, SRES. VIUDA DE SAMUEL SALAMA.
En Villa Sanjurjo, D. MANUEL IZQUIERDO ROMERO.

Juan Cañada Moreno

ARMADOR DE VAPORES Y VELEROS RAPIDOS A MOTOR
Pone en conocimiento del Comercio en general que ha establecido un servicio con varias salidas por semana del puerto de Sevilla para los de Larache, CEUTA, Villa Alhucemas y Melilla, tomando toda clase de mercancías para dichos puertos y viceversa
PARA MAYOR FACILIDAD DEL COMERCIO Y POR RAZONES PATRIOTICAS, EL IMPORTE DE LOS FLETES QUE SERAN REDUCIDOS SE COBRARAN EN PESETAS
SE ADMITEN FLETES DE OTROS PUERTOS
PARA INFORMES:
EN CEUTA: Camoens, 9. Teléfono, 130.—EN SEVILLA: Don Filomeno Aspe, Aduana 1.—EN LARACHE: Don Enrique Diaz, Plaza España.—EN MELILLA: Don José San Martín, Jardines 8.—EN TÁNGER: Don Plácido Fernández, BD, Ante, 1.—EN GIBRALTAR: Don Pedro Arzoz, Casita Road, 38.—EN RIO MARTIN: Cristóbal Espinosa.

Información Municipal

LA CHARLA DIARIA CON EL ALCALDE

Como de costumbre, en la mañana de ayer, los periodistas fueron recibidos por el alcalde de la ciudad, don Fernando López Canti, en su despacho oficial del Ayuntamiento.

En primer lugar, dió cuenta el señor López Canti de haberse celebrado la anunciada reunión de la Junta de Gobierno del Monte de Piedad, en la que se acordó acceder a varias peticiones de préstamo hechas por industriales y comerciantes de la plaza, que reúnen los requisitos especificados en el Reglamento de la Entidad.

También se dió conocimiento a los reunidos de las solicitudes presentadas por diversos señores que aspiran a la plaza vacante de contador del Monte de Piedad, no habiéndose aun otorgado la mencionada plaza por haberse estimado necesario ampliar los informes que presentaron los solicitantes.

Por último y en relación a esta Entidad, el alcalde manifestó que el día 25 se reunirá la Junta de Patronos, presidiéndola el A. I. o Comisario y Gobernador General de las Plazas de Soberanía, don Juan Beigbeder.

Se acordó luego el tema del Hospital de la Cruz Roja y el alcalde dió cuenta de una carta que ha recibido de don Juan Urrutia, propietario de los terrenos colindantes al citado centro benéfico, en la que, al tiempo que confirma su donación, agradece las palabras de consideración y gratitud que le envió el alcalde por medio de su apoderado.

Letras de Luto

MISAS DE ANIVERSARIO. A las ocho de la mañana del día de ayer tuvieron lugar en la Iglesia de Nuestra Señora de los Remedios, solemnes misas de funeral en sufragio del alma de don Antonio Carmona Huguel, fallecido el 18 de febrero del pasado año en nuestra ciudad, a los veinte años de edad.

A las misas, asistieron además de los familiares numerosas amistades que renovaron a la familia la expresión de condolencia. Renovamos a sus padres don José Carmona y doña Patrocinio Huguel, el testimonio de nuestro pesar.

MISAS DE FUNERAL. Por el eterno descanso de don Francisco Escandón Escandón, que falleció en nuestra ciudad el día 4 del corriente mes de febrero, tuvieron lugar ayer viernes a las diez de la mañana solemnes misas de funeral en el Santuario de Nuestra Señora de África, a las que asistieron además de los familiares numerosas amistades con que contaba el finado en nuestra plaza.

A su esposa y demás familia reiteramos nuestro pésame, esperando que las manifestaciones de afecto que han recibido sean un lenitivo en su justo dolor.

SEPELIO. A las diez de la mañana de ayer tuvo lugar el fúnebre acto de conducir a su última morada a la que en vida fué virtuosa dama, doña Josefa Marmol López, fallecida a los sesenta y cinco años de edad después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica de Su Santidad.

El sepelio constituyó una verdadera manifestación de pesar en que se puso de manifiesto los muchos afectos con que la finada contaba y las amistades de sus familiares.

A su esposo don José Contreras y sus hermanos don Manuel y doña María les enviamos nuestro sincero pésame recomendándoles valor para sobrellevar el justo dolor que les aflige.

Noticias varias. CAJA DE CAUDALES será nueva se vende en Recinto número 1. Teléfono 290.

CERTIFICACIONES PENALES para pasaportes, caza, oposiciones, etc., facilitanse rd 31 (tienda).

Lea "El Faro"

El alcalde, p uso de relieve que los citados terrenos tienen un valor que oscila entre las trescientas y las cuatrocientas mil pesetas, y como ya expusimos en otra ocasión una parte de ellos se destinará a un jardín del Hospital de la Cruz Roja y la otra al trazado de calles, siendo aún posible dada la gran extensión de los terrenos, que se pueda edificar en ellos una barriada de casas baratas.

El Ayuntamiento en su deseo de activar todo lo posible los trabajos, mientras los notarios terminan los expedientes de cesión, encomendo a los arquitectos y técnicos municipales la confección de un proyecto que ya está ultimado.

Por último se habló del Bando en relación a los precios de los artículos y el Alcalde dió cuenta de haberse tramitado dos denuncias: una contra el carnicero Diego Palacios Díaz, establecido en el Mercado de Abastos número 144, por extender falto de peso el pedido y otra contra Marcellino González, porque en su tienda de ultramarinos de la calle de Soberanía Nacional se habían expandido huevos frescos más caros que el precio fijado en la tasa. Ambos serán sancionados con la multa correspondiente y si reincidiesen la sanción se aumentaría al máximo.

El Alcalde, aún lamentando que haya gentes que sigan sin querer enterarse de las disposiciones y de que el nuevo Estado no consiente especulaciones, dió que si se presta a la Auto ridad la debida colaboración ciudadana pronto no habría que insistir sobre el particular.

Recordó que el día 28 se cierra el plazo para que todos los establecimientos fijen a la vista del público el precio de los artículos.

Cabaret CANTANTE GRANDES DEBUTS. El mejor de Marruecos y el de las carcas más bonitas. Teléfono 2-2-7. Peligro.

Falanga Española Tradicionalista y de las Jons. Todas las flechas de la Sección Pamenina que no hayan recibido oficio para la Cuestación de Auxilio Social se encuentran mañana domingo a las 9 en el local de la calle Camóns para ir a misa.

La delegada Local de Flechas MILICIA NACIONAL. Orden del sector de Milicias del día 18 de febrero de 1938. II Año Triunfal.

SERVICIO PARA MAÑANA. Jefe de Cuartel. Suboficial don Alfonso Moreno Sánchez. Intermaria. Sargento, don José Tera Rogel.

PLANTONES, VIGILANCIA Y SERVICIO NOCTURNO. Séptima Falange completa. Primera Falange.

SERVICIO PLAYA BENITEZ, PRINCIPE Y ALMADRABA. Octava Falange. ORGANIZACIONES JUVENILES.

Orden del día 19 de enero de 1938. II Año Triunfal. "Por el Imperio hacia Dios". Artículo primero. El domingo a las 9 de la mañana se encuentran en el cuartel de Sanidad todos los cadetes para hacer una reforma en el acuartelamiento.

Art. segundo. El que no se presente a dicha hora será des en cuadrado.

Art. tercero. A partir del domingo la vigilancia exigirá carnet de encuadramiento a todos los cadetes; el que no lo presente estará sujeto a las sanciones que haya lugar.

Constata: La disciplina es Imperio. El delegado Local.

MACHARNUDO "LA RIVA". Depositario en Ceuta AGENCIA PAUBLET.

"LAS CAMPANAS". El mejor de todos. Tuesto diario. Almacenes M. CARRION O'Donnell, 2. TETUAN.

D. C. A. Construcción de refugios

ORGANIZACION NACIONAL-SINDICALISTA (Oficina de citación para el trabajo)

Relación de los camaradas que les corresponde efectuar su aportación de trabajo el día 21 del actual y que deberán hacer su presentación a las 8 de la mañana del citado día, en los lugares que se indican: advirtiéndole que el día antes al del trabajo han de ser previamente reconocidos en la Mutua de Ceuta, Soberanía Nacional 55, desde las 16 a las 20 horas, donde les proveerán del correspondiente certificado de utilidad o inutilidad para el trabajo.

Refugio del recinto Sur, (esquina a la calle Sevilla). Encargado, Rogelio Medina Antonio González Torres. Miguel Cañete Fernández José Bueno Martín Manuel Ríos Muñoz Andrés Sánchez Valle Antonio Mendez Ruiz Juan Vilches Puentadura Hamido Ben Mohamed Manuel Chenal Borrego Antonio López Montero Manuel Lázaro Sánchez Enrique Martín Guillén

Refugio de la plaza Azcárate (frente a la Emisora). Encargado José Ocaña Peralta. Francisco González Luna José Manjón Torres Manuel Moreno García Andrés González Bernal Angel Galiano Talavera José Jiménez Aranda Refugio de Hadu (al lado de Parisiana) Eduardo Cañete Martínez Juan Fernández Rodríguez Daniel Leal Fernández Bernardo Prieto Pintado Juan Moreno Antúnez José Requena Rojas Miguel Roldán Expósito Narciso González Salvo Francisco García López Ceuta, 19 de febrero de 1938. — II Año Triunfal.

El Encargado

CERVANTES SALON APOLO. Programa para hoy sábado 19 de febrero de 1938. Continúa de 6 a 12. Una reposición que todos pedían.

VAMPIRESAS 1935. de la que son protagonistas nada menos que OJan Blondell, Ginger Roger, Ruby Keeler entre las actrices: Warren William, Dick Powell y Frank Mac Hught, entre los actores, secundados por muchas otras figuras y las mismas bailarinas y las mismas chicas de conjunto de la populares revistas Warner Bros.

VAMPIRESAS 1935. Una película de gran espectáculo y de una imaginación desbordante, que viene a ser una fantasía de Injio, de música, de frivolidad, de sentimiento, de gracia y de belleza. Mañana sensacional estreno de la marca Ufa. Al estupendísima superproducción "La Na ve del misterio".

La próxima semana dos formidables películas: "Truxa" y "La última avanzada".

"LAS CAMPANAS". El mejor de todos. Tuesto diario. Almacenes M. CARRION O'Donnell, 2.

ALMAZARCA M. CARRION O'Donnell, 2.

ALA LITTORIA S. A. Líneas aéreas italianas RED DE ESPAÑA

Líneas rápidas entre Tetuán-Melilla y Tetuán-Málaga-Sevilla. En combinación trisemanal con las llegadas y salidas de los aparatos para Roma de la línea ROMA - POLLENSA - MELILLA - CADIZ

Horario de Invierno. Los aparatos que efectúan los servicios de ALA LITTORIA S. A. de la línea son aeroplanos trimotores Savoia Marchetti S. 73, motores Alfa Romeo, 800 H. P., con cabina para 18 pasajeros y desarrollan una velocidad de 280 kilómetros por hora.

Horario en vigor desde el 3 de enero de 1938 - XVI

Table with columns for days of the week (Lunes, Martes, Miércoles, Jueves, Viernes) and flight times for routes like Tetuán-Melilla, Tetuán-Málaga, Tetuán-Sevilla.

Table for Autobús Tetuán - Tánger with columns for LUNES-MIERCOLES-VIERNES and MARTES-JUEVES-SABADOS.

Table with columns for TETUAN, TANGER, TANGER, TETUAN and times.



NEUMATICOS. Manoplas para todos los usos. Rodillos de imprenta. Bandas de billar. Correos para transmisiones. Bandas de gomas para vietas rotativas. Arandelas de goma. Exclusiva para Marruecos Español y Ceuta.

LA TECNICA. ING. E. RÜDT. General Prim, 12. Apartado 83.-Teléfono 136.

TETUAN PERDIDA. Desde hace más de dos meses, se encuentra depositado en el Apero municipal una burra que fué encontrada abandonada en la vía pública y se anuncia nuevamente para ver si de esta forma se tiene más suerte para encontrar el dueño de la misma.

Única Exclusiva Sucursal de la Tintorería Catalana de Ceuta en Tetuán. Cardenal Cisneros, 9. 1º Frente a Correos y Telégrafos (CASA BAEZA). Tintas sófidos lavados en seco. Especialidad en tintes para Cardenal Cisneros, 8 primer.

Agencia DELGADO. DESPACHO DE ADUANAS. Transportes y Consignaciones.

Gabinete de Censura Militar de correspondencia. AVISO AL PUBLICO. Detenidas desde el día 11 del mes actual las cartas en cuyos sobres se omite la dirección de los remitentes, se advierte a estos que en la tablilla de anuncios de la Administración de Correos queda expuesta una relación de las mismas que los interesados podrán retirar de 11 a 13 horas todos los días del oficial encargado de la Censura Militar que se encuentra en dicho edificio.

Ceuta, Febrero 1938. — II Año Triunfal. El Teniente Coronel, Jefe, Manuel Rodríguez.



PASTILLAS RICHELET. CONTRA LA TOS Y LAS AFECCIONES CATARRALES.

Sus pequeñas dimensiones permiten llevarla en el bolsillo del chaleco sin deformarlo, y en el bolso de las señoras es un objeto imprescindible que ni pesa ni abulta.

Las PASTILLAS RICHELET son indispensables para impedir los estragos del frío y la humedad en las vías respiratorias. Con una Pastilla Richelet en la boca no sentirá las molestias del ambiente viciado en locales cerrados y evitará el peligro de las corrientes de aire en tranvías y otros vehículos. Además, calman los sofocos y ataques de tos, suprimen las irritaciones de la garganta y protegen contra los catarros y las afecciones de bronquios y pulmones. Las PASTILLAS RICHELET tienen sabor agradable, no cansan el estómago y facilitan la digestión.

ACOSTÚMBRESE A LLEVAR EN LA BOCA UNA PASTILLA RICHELET Y PASARÁ EL INVIERNO SIN CATARROS. Pidase en farmacias. Cajita de bolsillo: Sólo 90 céntimos. Caja grande: 1,85, mas el timbre.

Si desea folleto gratuito para la curación de las vías respiratorias, pídale al LABORATORIO RICHELET - San Bartolomé, 30 y 32 - San Sebastián.

Cooperativa Transportes de Marruecos. SERVICIO REGULAR DE VIAJEROS A TODA LA ZONA DE MARRUECOS ESPAÑOL POR CONFORTABLES Y RAPIDOS AUTO-CARS. PUNTUALIDAD EN SUS SALIDAS. Para informes en Estación de Autobuses. Agencia "BILBAINA". Teléfono, 196.

FARMACIA ITALIANA. M. Avelione. 3. Calle América del Sur, 3. Teléfono 1790 TANGER. Depósito general de productos farmacéuticos y químicos, especialmente de origen Alemán - Italiano. Se sirven fórmulas y especialidades para toda la Zona, con rapidez, pulcritud y economía.

CAFE BAR. VICENTINO. PASTELERIA Y REPOSTERIA-RESTAURANT. Primo de Rivera, 8. Teléfono 4-9 Ceuta.

DOCTOR LAZARRAGA. Especialista de garganta, nariz y oídos, en el Dispensario Municipal y Hospital Civil de Tetuán. Visita en Ceuta: HOTEL ALHAMBRA. Sábados y Domingos: De 10 a 12.

UNDERWOOD. TALLER DE REPARACIONES DE MAQUINAS DE ES. CRIBIR Y GRAMOFONOS. PRECIOS ECONOMICOS. ALMACEN DE MUSICA. M. FERNANDEZ BENITEZ, (S. L.). Soberanía Nacional, 42. MUSICA IMPRESA Y DISCOS DE LOS HIMNOS Y MARCAS NACIONALES.

¿QUERIS TOMAR UN CAFE EXQUISITO? Tomad el que sabreis. Constantino Cossio. General Sanjurjo, 2. CEUTA.

Cerámica de los Castillejos. Depósito: P. de África, 12 (bajo). — Teléfono, 4-0-3. REPRESENTACION DE CEUTA. Ladillos huecos y macizos. — Servicio directo a pie de obra.

EN BROMA

Y EN SERIO

Dice un refrán castellano que "nunca te acostarás sin saber un poco más", aunque uno sea "mediano".

Ayer noche me acosté teniendo ya muy sabido que por Rusia perseguido, Butenko a Italia se fué.

Aunque luego "burlado" por boca de Litvinoff, ¡puff, que nombre más atrozi!, dice que fué secuestrado.

Con la bonita "noblez" y "monísima" intención, de propagar la opinión de que "lloran su cabeza".

Fues sabrán todos que fué don Butenko en Rumania embajador de "R-usia", y que ahora ya no lo es.

Y cuando él mismo nos dice que por miedo se ha escapado, se ve que da resultado el "paraíso felice".

Con tanta "serpiente" nueva yo temo que la "manzana" de caer le dé la gana en tanto "Adán" y tanta "Eva".

Porque entonces, ¡qué palizas con las "espadas de fuego", para dar con Rusia luego en un montón de cenizas!

Angeln.

Otras interesantes informaciones

EL NUEVO GOBERNADOR DE LA CORUÑA

San Sebastián, 18. — El jefe de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., don Julio Aguilar, está recibiendo numerosas felicitaciones con motivo de haber sido nombrado gobernador civil de La Coruña, para donde saldrá probablemente el lunes próximo.

EL EQUIPO NACIONAL DE FUTBOL EN MELLILA

El domingo jugarán a beneficio de los Caballeros Musulmanes mutilados

Mellila, 17. — Procedentes de Tetuán han llegado los jugadores del equipo nacional de fútbol, acompañados de los directivos de la Federación Nacional. El domingo próximo jugarán un partido contra la Selección mellillense cuyos beneficios se destinan a los Caballeros Musulmanes mutilados de la Guerra.

Los jugadores del equipo Nacional han sido recibidos con gran entusiasmo y en su honor se han verificado actos diversos, habiendo sido invitados también, a varias comidas a la usanza árabe.

DONATIVOS PARA LA SUSCRIPCION NACIONAL

Bilbao, 18. — El personal activo y jubilado de los ferrocarriles de Santander y La Robla han conado para la suscripción nacional la suma de 7.821'85 pesetas.

LOS INTERNACIONALES EN MADRID

Madrid, 18. — El diputado comunista, Francisco Martí, en ausencia de Miaja, ha revalidado a las tropas internacionales en el centro de la capital.

Ultimas noticias del servicio Nacional de Prensa

Otra gran victoria es el magnífico resumen del día de hoy, en el que se ha dominado la dura resistencia del enemigo, que a lo largo de una batalla en que ha habido que vencer una cortina de fuego, por la abundancia de ametralladoras contrarias, que puede calcularse que estaban situadas a distancias contrarias, si, no mayor de sesenta metros.

La actuación de nuestra artillería y nuestra aviación y el empuje incontestable de nuestros infantes, han hecho posible esta nueva gran victoria que coloca en nuestras manos el vértice Toco, el Chopo, altos de la Serena absolutamente toda la Sierra Gorda, posición llave, la Venta del Bobal y toda la serie de alturas que dominan la carretera de Corbalán y el Ferrocarril de Ojos Negros.

Hemos quedado dueños de esta carretera que está a dos kilómetros de Corbalán y otros dos del pueblo de Valdecerro.

Se han hecho 700 prisioneros y más de mil muertos. Se tiene la seguridad de haber materialmente deshecho la división setenta y siete.

Es imposible dar una idea de la enorme cantidad de armamento y municiones recojidos. También se recojieron una gran cantidad de ametralladoras y fusiles ametralladores que quedaron en nuestras manos.

La derrota del enemigo, es definitiva, como definitiva es la victoria del ejército valeroso, que el genio militar de nuestro Caudillo conduce rápido y seguro hacia la paz.

BUTENCKO A SALVO DE LOS AGENTES DE LA G. P. U.

Paris, 18. — Los periódicos publican amplias informaciones en relación al ex embajador de la U. R. S. S. en Rumania, Butenko, que huys de Bucarest, ante el peligro de ser asesinado por los esbirros de Stalin y se ha refugiado en Italia. "L'Intransigeant" dice que Butenko ha pasado en Roma el refugio más seguro contra los agentes de la G. P. U.

HAN LLEGADO A NAPOLES BRUNO MUSSOLINI Y SUS COMPAÑEROS QUE PILOTARON LOS "RATONES VERDES"

Nápoles, 18. — A bordo del "Neptum" han llegado a este puerto Bruno Mussolini y los demás pilotos italianos que realizaron el raid a Río de Janeiro a bordo de los "Ratones Verdes".

Los pilotos italianos fueron recibidos por las autoridades y un gran gentío que los aclamó delirantemente.

EL AGENTE DIPLOMATICO DE CHILE CERCA DEL GOBIERNO NACIONAL DE ESPAÑA

Santiago de Chile, 18. — Se sabe que el Gobierno de Chile

ESTADOS UNIDOS, INGLATERRA Y FRANCIA CONSTRUIRAN ACORAZADOS DE MAS DE 35.000 TONELADAS

Nueva York, 18. — La prensa informa de la existencia de un acuerdo entre los Estados Unidos, Inglaterra y Francia para la construcción de barcos de guerra de más de 35.000 toneladas.

EL GOBIERNO MEXICANO CONSIGUE UN PRESTAMO DE 30 MILLONES DE DOLARES DE LA BANCA YANKI

México, 18. — El Gobierno mejicano ha conseguido un préstamo de 30 millones de dólares de la Banca norteamericana.

La situación económica mejicana es bastante apurada y la divisa ha descendido notablemente en los últimos tiempos.

DEBATE EN LA CAMARA DE LOS LORES

Lord Halifax dijo que Inglaterra quiere la amistad de todos los países

Londres, 18. — En la sesión de la Cámara de los Lores hoy se debatió sobre la política exterior británica.

Un miembro de la Cámara criticó la política exterior del Gobierno en relación a la Sociedad de Naciones y dijo que el organismo de Ginebra no había hecho sino cosechar fracasos. Agregó que el tratado de Versalles fué impuesto y resultó inadecuado para la infancia de la mayoría de sus artículos.

Inglaterra y los Estados Unidos tienen las dos terceras partes de los productos minerales y vegetales del mundo, dejando en desventaja a todos los demás países.

También puso de relieve que Inglaterra no tiene intereses en la Europa central y que Francia trata de impedir por todos los medios una cordialidad de relaciones entre Inglaterra y Alemania que se manifiesta para la paz. Sobre las colonias dijo que había que buscar la fórmula de haber una Alemania en condiciones de obtener sus materias primas.

En el debate intervinieron Lord Halifax quien dijo que la política internacional de la Gran Bretaña se encaminaba a consolidar la paz del mundo y en sus sentidos el Gobierno inglés está dispuesto a entablar negociaciones con todos los países, sin exceptuar al eje Roma-Berlín.

Sobre las relaciones con Italia dijo que esperaba llegar a entablar conversaciones que diesen por fruto la renovación de la antigua armonía y cordialidad.

LOS FRANCESES NO LOGRAN PENSARSE DE ACUERDO SOBRE EL ESTATUTO DE TRABAJO

Los marxistas no ceden en su posición

Paris, 18. — Desde ayer por la mañana todo es inquietud en los círculos políticos siendo incandescentes las reuniones que celebran los partidos políticos, las entidades patronales y los sindicatos obreros, para tratar de obviar dificultades para la aprobación del Estatuto de Trabajo.

La situación es confusa porque los partidos marxistas se fienden tenazmente su posición sin querer ceder en nada de lo que han propuesto.

PORTELA SATISFECHO PORQUE LOS ROJOS LE DEVUELVEN SU DINERO

Paris, 18. — Ha llegado Portela que se muestra satisfecho por el resultado de su viaje a Barcelona, pues ha conseguido la devolución de su fábrica de Barcelona, sus propiedades, el dinero que tenía en el Banco y sus acciones de las minas del Rif.

Portela sigue presentándose como enviado especial del Gobierno rojo en la capital de Francia y ha dado a entender que el Gobierno de Barcelona le ha dado el encargo de ponerse de acuerdo con el periódico parisino para que escriba al dictado de los rojos.

El falso humanitarismo marxista
LOS ROJOS INSTALAN UNA ESCUELA DE NIÑOS SOBRE UN DEPOSITO DE MUNICIONES Y EXPLOSIVOS

Perpignan, 18. — Como prueba contundente de la falsedad de ese humanitarismo de que en estos últimos tiempos adoran los rojos basta consignar que en Figueras en el antiguo Colegio de los Hermanos de la Doctrina Cristiana, han instalado los rojos una escuela primaria. Las clases se dan en los pisos superiores y en los sótanos del edificio se halla instalado un depósito de municiones y explosivos.

No les importa, como se ve, que una imprudencia pueda volver el edificio y matar a los niños. Por el contrario, si así sucediera sacarían fotografías de los cadáveres de los pequeños y luego las presentarían ante el mundo, como víctimas de la aviación "facciosa".

La jornada en el frente de Teruel

(Transmitida por la emisora A. V.)

El río del Alfambra después de la brillante jornada de ayer queda ya dentro de la retaguardia, otro nuevo frente enemigo acabamos de romper en esta brillantísima jornada de hoy. Prieto dijo un día, que contra el Alfambra se estrecharían todos nuestros esfuerzos y esta tarde a los 35 minutos de lanzarse nuestras columnas en im petuoso avance contra las posiciones rojas, el frente enemigo se abrió en dos pedazos. Dos brechas por las que nuestras fuerzas combativas se infiltraron arrolladoras hacia objetivos de extraordinaria importancia. El río Alfambra queda ya dentro de nuestra retaguardia. Sus riberas pertenecen por completo a España y tierra adentro marchaban hoy nuestras columnas, dejando atrás las fortificaciones, las trincheras y los montones de sacos terrosos que el mando rojo organizó apresuradamente y con el vano propósito de retardar nuestra avance. Toda la palanquera de los jefes marxistas, todo el tramo ya bélico que, en forma a Teruel habían levantado, se ha hundido esteponosamente. El Alfambra tan vocado y pregonado por los rojos, no es ya nada ni nada vale en la batalla que estamos librando. Nuestros soldados lo vadearon esta tarde y lo dejaron atrás despreciando esa impropiedad bélica que le había atribuido Prieto.

EL MILAGRO DE TRES HORAS DE BATALLA

Tres horas de batalla han sido suficientes, para reventar el frente, porque aun cuando nuestras tropas que estaban ya preparadas desde el amanecer no pudieron lanzarse hasta bien entrado el día a la conquista de las cotas que tenían delante, porque una niebla muy espesa impedía la visibilidad a la masa artillera. Ha habido necesidad de esperar a que el sol ganara fuerzas y pudiera barrer la neblina que empenachaba las alturas del Toco y otras cotas inmediatas donde el enemigo había instalado. A las once de la mañana el cielo se daba limpio, de neblina y minutos después, nuestra soberbia artillería rompió fuego contra las líneas enemigas. Ha sido un bombardeo magnífico, con el que nuestros cañones, en formidable alarde, estáblecieron una enorme cortina de fuego, hiriendo el frente desde Tortajada hasta Villalba Baja. La directriz de los proyectiles y por consiguiente la de los avances que debía llevar la infantería, cuando llegara el momento oportuno, nos encaminaba hacia la carretera. Son las dos y media de la mañana y el fuego de nuestros cañones no se interrumpe en toda la línea. Los chutes van machacando, trochinchas, destruyendo rangetos y desahaciendo concentraciones enemigas.

VIENE LA AVIACION

Trimotores pasan escoltados por los cazas, que desde gran altura montan su vigilancia, una y diez veces sobre las líneas enemigas, buscando los objetivos que con sus tiros les marca la artillería. Los cazas deben tener mucha gente a la otra orilla del río, porque se guran las noticias que anoche llegaron a nosotros, parece ser que el momento enemigo divisé había la intenciona por Vivuel, había acumulado su gente en el Alfambra. Pensaron atacar ellos "quien sabe", pero si así es no pueden hablar mal de nuestra gente. Hemos salido al campo y les hemos ofrecido batalla.

LA INFANTERIA ROMPE EL FRENTE POR DOS SITIOS

A las tres de la tarde después de realizado por la artillería todo el campo de operaciones, nuestras columnas se han puesto en marcha. Va a ser teatro de operaciones todo el frente comprendido entre Villalba Baja y Tortajada que tiene una extensión de unos cinco kilómetros. De las dopuntas de la línea arranca las columnas cuyo primer objetivo, el paso del río, se lleva a cabo con gran brillantez, ya que anteriormente habíamos situado al otro lado, lo que en términos extratécnicos se llaman "cabezas de frente", es decir, núcleos de fuerzas que protegen el paso de las columnas. A pocos minutos después de establecido el contacto con las fortificaciones enemigas, la batalla, en la que nuestras tropas se han tenido que emplear a fondo, porque los rojos, bien parapetados, con abundancia de armas automáticas se resistían a ceder sus posiciones. En un brío se empuja, ganamos toda la línea de vanguardia enemiga, donde la infantería roja se deja ametralladoras y fusiles. Marchamos cuesta arriba por terreno erizado de picos en el que son frecuentes las cotas de poca altura.

Las tropas que marchan por el norte tienen delante un terreno más suave con una topografía menos encrespada y por consiguiente su avance es arrollador. La infantería roja, que en un principio opuso resistencia llega ahora después de entablada la batalla, a ceder y en toda la línea empieza a retroceder y cede tanto a nuestros muchachos, que con un formidable ardor bélico, van ganando posiciones en las que el enemigo había cifrado su ilusión de resistir.

Caen en nuestro poder dos cotas de gran importancia estratégica. En una de ellas ha habido necesidad de que nuestras tropas, avanzando a pecho descubierto, trapanaran por sus faldas hasta coronarlas en un soberbio empuje arriba en la planicie. Junto a los sacos terrosos de una chavola quedan los cadáveres de media docena de milicianos pegados a dos ametralladoras. Fueron los que resistieron hasta el último momento. Los demás huyen.

UN EJERCITO EN DERROTA

Ahora es verdad, ya huyen. Son las cuatro y media de la tarde y el ejército enemigo en franca derrota, antes opone resistencia. Pero antes de llegar a esta desmoralización los rojos han luchado con brío, y nuestras tropas con coraje y bravura les han sabido vencer. En los últimos momentos ganamos un importantísimo vértice que casi está ya en las es

tribaciones de un gran monte, señor de muchos llanos. El enemigo se corre hacia el sur buscando refugio en las cortas duras de Sierra Gorda. Entra en juego inmediatamente la aviación y la artillería que con sus formidables bombazos peñan las lomas por las que la infantería marxista se mueve en busca de una protección del terreno. Los trimotores vuelan majestuosamente por todo el cielo de Teruel, castigando fuertemente las concentraciones enemigas y haciendo graves destrozos. Declina la jornada y aún van nuestros muchachos persiguiendo algunas unidades rojas. Sobre el campo de la lucha quedan muchos cadáveres, armamentos, municiones, equipos, en fin, cuanto un ejército sin moral y sin fe abandona en su huida. Un gran triunfo para nosotros, y una formidable derrota para el enemigo. Hemos avanzado en una profunidad de seis kilómetros. Hemos ganado cotas que nos colocan en planos muy superiores al enemigo y sobre todo les hemos dominado una carretera de Aliaga a Cantavieja sobre la cual podemos ejercer nuestro control ya que después del avance queda bajo el fuego de nuestra artillería. Era esta la única carretera de buena firme y anchura suficiente para el gran tráfico de que disponían los marxistas. También disponen, claro está, de la de Castellón, pero en ambas, bien batidas por nuestros cañones, el tráfico les será difícil y peligroso.

Como resumen de la jornada de hoy, podemos hablar sin temor a incurrir en exagerado optimismo del tremendo agotamiento de los batallones enemigos y singularmente de unas brigadas internacionales que el mando rojo lanzó en vanguardia para contener el avance de los nuestros. Por lo visto, los batallones extranjeros de que ahora disponen en Valencia, son de los voluntarios de americanos, que llevaron a España hace algunos meses. Entre ellos figura el batallón "Lincoln" que ha sustituido en parte a las fuerzas de "Lister", el cual marchó recientemente a Madrid, según todos los indicios, para hacerse cargo de los mandos de uno de los sectores de aquel frente. Lister, bien clara mente se ve, no quiere nada con el frente de Teruel. Nuestras fuerzas les fueron hiriendo desde Candá hasta el Muletón y en el camino se dejó centenares de muertos.

Cerramos esta impresión de la jornada de hoy, bajo los más brillantes auspicios de que el tiempo no nos falla. Esta es nuestra mejor aspiración.

Eduardo Fuenbuena

PROFECIAS BALOMPEDICAS ¿Quiene Vd. ganar 25 pesetas?

¿Qué creían ustedes, que solo iba a haber regalos para los futbolistas que se distinguen en el torneo COPA DE LA FALANGE? Pues se han equivocado de medio en medio. También los aficionados tienen un medio de ser premiados.

El Comité directivo del torneo ha instituido un premio semanal de veinticinco "leandras" para el mejor profeta balompédico o en su caso, si fueran varios los "acertantes", se sorteará el billete entre ellos. La cosa es facilísima. Recorte usted el Boletín que publicamos a continuación; rellena usted las líneas de puntos, lo firma y lo deposita el domingo día 20, en uno de los buzones que habrá instalados en el interior del Stadium Municipal.

PROFECIA BALOMPEDICA TORNEO COPA DE LA FALANGE

S. A. M. S. E. U. Firma.

Butenko, la víctima que escapó a las garras criminales de la G. P. U. En la Embajada de Rumania se intentó asesinarle logrando escapar y refugiarse en Italia

Desde Roma ha pronunciado una charla por radio, poniéndose al servicio de la civilización para desmascarar a Stalin y sus esbirros

Roma, 18. — El ex-embajador soviético en la capital de Rumania ha hecho nuevas declaraciones a la prensa italiana en relación a su evasión de Bucarest para evitar ser asesinado por los agentes de la G. P. U.

Ha manifestado que el palacio de la representación soviética en Budapest, en el tercer piso, todas las habitaciones se hallan blindadas con acero y recubiertas de tela aislante; así es que no se pueden oír gritos ni disparos desde el exterior.

El individuo llegado de Moscú le invitó a subir a dichas habitaciones y Butenko, sospechando que se intentaba asesinarle, se negó a ello. El individuo en cuestión no era otro que Zaramonoff, jefe de la G. P. U. para toda Europa.

Este sujeto fué el autor de los raptos cometidos en París, figurando entre sus víctimas los generales rusos Kuchetov y Miller, teniendo también sobre su conciencia el asesinato de numerosos diplomáticos rusos que habían perdido el favor de Stalin.

Ha agregado Butenko que el día diez, ayudado por un diplomático italiano, consiguió evadirse de Rumania, donde le buscaban los agentes de la G. P. U. y llegar a Italia donde se presentó a las autoridades fascistas pidiéndoles protección que le fué otorgada y que agrada de lo que vale.

A las siete treinta de la tarde Butenko ha hablado por radio desde Roma, diciendo:

He de pronunciar unas palabras para aclarar mi persona

lidad y justificar mi silencio hasta ahora en que he conseguido escapar a las garras del soviético. Siempre fui nacionalista y en 1919 estuve al lado del general Branger y con los soldados de este general luché por la civilización que se hundía y cuando él fué derrotado me hicieron prisionero los bolcheviques. Gracias a un alto funcionario soviético salvé la vida y pude llegar a mi casa de desastre y con la moral rota. Empezaba una nueva era para mí. Tuve que superar mis sentimientos y ometir el dolor de ver a mi Patria en manos de las hordas, contemplando con pena como la civilización se hundía en el caos y cómo tocaba los ángelos del mal se ensañaban contra la familia, la religión y el arte y convertían a Rusia en un pueblo de esclavos.

Yo puedo asegurar bajo mi palabra de honor que la dicta dura de Stalin es lo más monstruoso que puede imaginarse. Los ciudadanos rusos no pueden comunicarse ni negociar con los extranjeros y la diplomacia rusa es una mentira más. Los extranjeros que viven en Rusia no pueden comprender el terror soviético. Ellos no pueden ver sino aquello que les dejan los funcionarios soviéticos. Nadie puede comprender lo que es aquello si no ha visto lo que yo. Cuando fui a Rumania me creía a salvo. Desde hacía tiempo había concebido el proyecto de huir. Pero desde que llegué a Bucarest me sentí vigilado por los agentes de la G. P. U.; pronto comprendí que estaba destinado a ser una nueva víctima y enton

SE VA PONIENDO EN CLARO EL HUNDIMIENTO DEL "ENDYMION"

Los tripulantes vieron instantes después entrar un submarino en Cartagena

Tánger 18. — Comunican de Gibraltar que el incidente del "Endymion", produjo entre los rojos vivo alboroto, achacando el incidente, como es natural, a nuestros barcos de guerra. Afortunadamente se va desmorandando lo contrario. Poco después del hundimiento del navío británico llegó a Cartagena un submarino rojo.

Por otra parte los supervivientes del barco han manifestado que después de la explosión vieron que a menos de una milla de distancia se hallaba un buque rojo, que por lo visto se hallaba preparado para salvar a los naufragos ya que de otra forma no se puede explicar su presencia.

También han manifestado que el torpedero o la marina par

Cansancio muscular Reumatismo Golpes Frixal el nuevo linimento español

Servicio Aereo extra rápido para pasajeros y mercancías, entre TETUAN - SEVILLA - SALAMANCA con enlace a todos los aeropuertos del Territorio Nacional y de toda Europa. Baquera, Kusche & Martin S.A. J. A. Primo de Rivera, 1. Teléfono 7-3-6 Agentes de la IBERIA Compañía Aérea de Transportes, S. A. y de la Deutsche Luftbana, A. G.

Los marxistas no ceden en su posición Paris, 18. — Desde ayer por la mañana todo es inquietud en los círculos políticos siendo incandescentes las reuniones que celebran los partidos políticos, las entidades patronales y los sindicatos obreros, para tratar de obviar dificultades para la aprobación del Estatuto de Trabajo. La situación es confusa porque los partidos marxistas se fienden tenazmente su posición sin querer ceder en nada de lo que han propuesto. PORTELA SATISFECHO PORQUE LOS ROJOS LE DEVUELVEN SU DINERO Parece que comparará un periódico parisino Paris, 18. — Ha llegado Portela que se muestra satisfecho por el resultado de su viaje a Barcelona, pues ha conseguido la devolución de su fábrica de Barcelona, sus propiedades, el dinero que tenía en el Banco y sus acciones de las minas del Rif. Portela sigue presentándose como enviado especial del Gobierno rojo en la capital de Francia y ha dado a entender que el Gobierno de Barcelona le ha dado el encargo de ponerse de acuerdo con el periódico parisino para que escriba al dictado de los rojos.